

## 10 Port-Gentil

Hôtel de ville/Densification du réseau d'eau  
Le maire lance les travaux à la Côte d'Azur

Le maire Bernard Apérano exprimant les attentes de l'Hôtel de ville aux responsables de Bouygues et de la SEEG...

René AKONE DZOPE

Port-Gentil/Gabon

En présence du directeur de région Littoral de la SEEG, Thuriaf Etougou Allogo, du représentant de Bouygues, adjudicataire du marché, Jules Mbombet. Le chantier, d'un coût de 50 millions, sera livré dans quatre semaines.

LE maire de la commune de Port-Gentil, Bernard Apérano, a procédé, mercredi dernier, au lancement des travaux

d'adduction d'eau à la Côte d'Azur, un quartier du 2e arrondissement. C'était en présence du directeur de région Littoral de la Société d'énergie et d'eau du Gabon, Thuriaf Etougou Allogo, et du représentant de Bouygues, adjudicataire du marché, Jules Mbombet.

Les travaux, a confié le premier magistrat communal, se situent dans le prolongement de la densification du réseau d'eau et d'électricité dans la ville et répondent, selon lui, à l'exigence du prési-



... avant de lancer les travaux.

dent de la République, Ali Bongo Ondimba, d'améliorer les conditions de vie des populations. « Le chef de l'Etat a coutume de dire qu'aucun de ses compatriotes ne doit rester en marge du développement ; qu'il ne sera heureux que lorsque les Gabonais seront heureux », a déclaré l'édile de la capitale économique. Le chantier, d'un coût global de 50 millions, va s'étendre sur 1,130 km et devra être livré au bout de quatre semaines. Après avoir donné le pre-

mier coup de pelle, le maire a exhorté les propriétaires des compteurs situés en bordure de route, de prendre contact avec les services de la SEEG, afin de les rapprocher plus près de leurs maisons.

Serge Okinkali, président de l'association « Dynamique nouvelle », l'un des artisans de l'aboutissement du projet, a remercié le maire qui a accédé, une fois de plus, aux desiderata de ses administrés. Il faut dire que l'Hôtel de ville, dans un



Au bout d'un mois, le transport des bidons ne sera plus qu'un triste souvenir.

passé récent, a densifié le réseau d'eau et d'électricité dans la zone de « Cent manguiers » sur

plus de 3 km. Le bureau du conseil n'entend d'ailleurs pas s'arrêter en si bon chemin.

## Ainsi va la cité

## Elle calomniait son concubin par jalousie

JEANNE-ANTOINETTE, 35 ans et mère de trois enfants, vient de perdre, pour des raisons de jalousie excessive, son concubin, Delacroix, avec qui elle vit en union libre depuis plus de quatre ans. Aux dires de son entourage, elle serait tourmentée par la crainte de l'infidélité et supporterait mal que son homme soit en compagnie d'autres personnes.

« La voisine est une femme insupportable. Elle jalouse son concubin avec toutes les femmes de la concession et même certains hommes. Pour tenter d'ériger une barrière, elle commence par sympathiser. Une fois qu'elle a votre confiance, elle vous présente un portrait sombre de son amoureux pour que vous ne l'approchiez pas. Pour les hommes, la voisine croit qu'ils vont donner à son concubin une autre femme. Elle a changé plusieurs fois d'habitation, à cause de sa mauvaise conduite », témoigne Olivia, une de ses voisines.

Partout où le couple est passé, Jeanne-Antoinette a marqué les esprits par sa jalousie. Delacroix ne comprenait pas pourquoi les voisins avaient une attitude distante à son égard. « Dans les différents quartiers où j'ai habité avec Jeanne-Antoinette, les voisins changeaient de comportement deux ou trois semaines après notre installation. Lorsque je me confiais à ma partenaire, pour voiler ses calomnies, elle me conseillait de ne pas m'occuper d'eux, car ce genre d'amitiés sont source de problèmes. Je buvais ses paroles comme du petit lait. Or, elle était l'auteur de cette situation. Dire de moi que je suis homosexuel et adepte de sectes pernicieuses, que j'ai déjà tué quatre de mes épouses dans le but de devenir riche. De tels propos ne peuvent sortir que de la bouche d'une sorcière. Vraiment, c'est regrettable », soupire Delacroix, informé du système de tromperie par la meilleure copine de sa concubine, victime des foudres de jalousie.

Léa, qui fréquente régulièrement le couple depuis plusieurs années, vient de percer l'abcès, à l'issue d'une soirée qui s'est terminée en queue de poisson à la sortie du restaurant, à l'occasion de son anniversaire : « J'ai invité le couple dans un restaurant de la ville à l'occasion de mon trente-deuxième anniversaire. A la sortie, au moment de prendre la direction de la boîte de nuit pour la deuxième partie de la fête, ma copine me menace d'avoir trop regardé son partenaire dans les yeux, et cela devant d'autres invités. C'est la quatrième fois qu'elle me monte une telle scène. Cette fois, je me suis sentie offensée et j'ai tout craché. Honteuse, elle est rentrée en pleurant chez elle et j'ai continué ma fête avec Delacroix et les autres invités. Cela devenait trop. Elle n'est pas jalouse mais folle. L'homme a décidé de la quitter à cause de sa conduite, il n'en pouvait plus ».

Pour un problème de jalousie incontrôlée, l'union de Delacroix et Jeanne-Antoinette a volé en éclats. Delacroix dit que sa concubine est animée par une jalousie excessive et il pouvait tout faire pour qu'elle consulte un psychologue. « L'amour se manifeste aussi en sortant l'autre de son ignorance. Jeanne-Antoinette agissait dans une forme d'inconscience en croyant protéger son concubin. C'était sa façon d'aimer. Elle commettait un crime passionnel mental et non physique », affirme un spécialiste.

Lorsqu'on aime trop, peu ou pas du tout, c'est source de problèmes. Comment alors aimer ?

Par Christ LOUETSI

## Commerce

## Le directeur provincial confère avec les artisans



Le directeur provincial du Commerce (costume bleu), Wulfran Gaël Rembendamby Avandjo...

Fidèle AFANOU EDEMBE

Port-Gentil / Gabon

LE directeur provincial du Commerce de l'Ogooué-Maritime, Wulfran Gaël Rembendamby Avandjo, a convié à une concertation les artisans de la capitale économique, en prélude à l'arrivée, dans la capitale économique, de la ministre du Commerce, des Petites et moyennes entreprises, de l'Artisanat, du Tourisme et du Développement des services.

D'entrée, le directeur provincial a annoncé l'organisation de deux événements majeurs pour lesquels l'implication des artisans de la province est attendue. Le premier d'entre eux, est l'organisation, à Port-Gen-

til, en juin prochain, d'une foire sur l'économie sociale. Celle-ci fera une large place aux Activités génératrices de revenus (AGR), en dehors de l'agriculture. Ce sera l'occasion pour les artisans d'être édifiés sur les possibilités qui leur sont offertes de soumissionner en vue d'obtenir des financements pour leurs activités.

L'autre grand événement qui intéressera les artisans est la prochaine Coupe d'Afrique des nations de football (CAN) que le Gabon accueillera en 2017. Il est prévu l'organisation, à cette occasion, d'un village artisanal pour l'exposition et la vente de produits artisanaux. Le souhait est que les artisans de la province y tiennent une place de choix; histoire de saisir cette opportunité



...donnant des explications aux artisans.

pour faire la promotion des produits du terroir et des artisans locaux.

Dans la phase actuelle, il est question de faire un recensement le plus exhaustif possible des artisans, selon leurs domaines de compétence, d'en dresser un fichier et de les inciter à s'organiser, de manière à être éligibles aux différentes possibilités de financement proposées. Le regroupement en associations ou en coopératives a été suggéré, les financements étant préférentiellement destinés à ces types d'organisation.

Tout en saluant l'initiative, les interlocuteurs du directeur provincial du Commerce ont saisi l'opportunité qui leur a été donnée pour lui faire part d'un certain nombre de préoccupations. Parmi

celles-ci, la question de la protection des œuvres, le cadre juridique de l'exercice des métiers artisanaux, notamment la nécessité de réfléchir sur l'obtention, pour les artisans, d'agrément spécifiques, la création de structures de formation aux métiers de l'artisanat, ou encore la mise en place d'un fonds de soutien à l'artisanat.

Les artisans ont également émis le vœu qu'au-delà des événements annoncés, il soit mis en œuvre des activités plus pérennes ayant pour objectif de valoriser le secteur de l'artisanat du Gabon.

Séance tenante, un groupe de réflexion a été créé, afin d'envisager la mise en place d'une structure fédérative à même d'organiser les artisans.